

Pays de Quimperlé. Scaër : le démontage de la chapelle Bolloré imminent ?

Il y a une semaine à Scaër, commençaient des travaux de démontage de la couverture, puis des vitraux et la direction Bolloré parlait d'expertise. La phase 2 des travaux de démontage a débuté cette semaine.



Un échafaudage du pignon coté ouest de la chapelle de Bolloré a été monté mardi et le mur d'enceinte a été démonté. | OUEST-FRANCE
[Ouest-France](#) Publié le 22/11/2019 à 12h44

En ce début de semaine, les travaux ont repris sur le site de la chapelle Sainte-Thérèse à Cascadec.

Un échafaudage a été apposé sur cette fois le pignon du clocher, coté ouest. Le chemin d'accès a été stabilisé pour que des camions aient accès à l'édifice, et le mur d'enceinte ainsi que les piliers ont été démontés et visiblement enlevés.

« Alors que Bolloré parle encore d'expertise et de sécurité, on pense fortement, nous à un démontage, et un enlèvement d'ancien monument religieux, qui sait pour quelle destination et quelle vente ? », estiment deux voisins ayant suivi les étapes de déconstruction.

Remontée à un autre endroit ?

Une vente de chapelle, est-ce possible ? La vente d'églises abandonnées par les diocèses est en passe de devenir un phénomène courant dans le monde des transactions immobilières, qui n'épargne même pas les édifices classés aux Monuments Historiques explique-t-on dans les agences immobilières.

« Destinées à être transformées en logements ou en centres culturels, certaines églises et chapelles ne trouvent pas preneurs, le temps les transformant peu à peu en ruines, spectacle navrant pour bon nombre d'habitants ou pour les simples curieux côtoyant ce patrimoine oublié et menacé de disparaître ». C'est ce que l'on peut lire de plus en plus souvent sur des sites d'annonces immobilières !

Chaque année, entre 10 à 20 églises et chapelles seraient ainsi mises en vente.

L'Observatoire du Patrimoine Religieux a fait ses comptes : **« En France, il existe près de 100 000 monuments religieux (en moyenne 2,5 par commune), à 95 % catholiques et dont environ 45 000 sont des églises paroissiales. La plupart de ces biens sont à vendre dans une fourchette de 100 000 à 300 000 €, en fonction de leur localisation et de leur état, qui nécessite le plus souvent de gros travaux de restauration, voire de transformation en logement habitable si tel est l'objectif de l'acquéreur. »**

Joint par téléphone à Paris, un ancien cadre de Vincent Bolloré, très affecté par le démontage de la chapelle, espère plutôt que la famille de l'industriel va garder cet ouvrage et le remontera sur un autre domaine.